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ATA N° 03/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo primeiro dia do mês de março de 

dois mil e vinte e três, às 09 horas e 17 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, em segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, 

realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. 

Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Juan Vicente 

Santini (SIND. TRAB. RURAIS), Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM), Marzane R. 

de O. Bressan (Del. de Polícia de Proteção ao Idoso), Sonia Maria Eisinger (Abrigo 

Oscar Pithan), Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), João 

T. Sudbrack Gaspar Raiser (SMDS), Leticia Soriano Baisch (SMS), Nelson Miorin 

Medeiros (SMCult), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral (SMEd) e Ana Lucia Lopes 

Correa e Edite da Costa Martins (Grupo Mexe Coração). Entidades do Conselho que 

não participaram: Ivanir Gladis Bona Puchale / Celio Luiz Fontana (Grupo de Idosos 

Direito de Nascer). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária de 14/02/2023; 4. Correspondências 

recebidas e expedidas; 4. 1. Extratos Bancários; 4. 2. Projeto “Para poder acolher” R$ 

37.247,62 – Oscar Pithan; 4. 3. LDO 2024 (R$ 2.400.000,00) - COMID; 5. Ações do 

COMID; 5. 1. Alteração da Resolução COMID nº 22/2021 (Art.7º, Par.4º); 5. 2. Parceria 

UFSM; 5. 3. Roda de Conversa (OAB – COMID); 5. 4. Imposto Solidário – campanha; 

6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O presidente abriu a reunião saudando a 

todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e aprovada, sem acréscimos; 3. 

A Ata anterior foi lida e aprovada: 4. 1. Saldo das contas bancárias em 28/02/2023: 

Banrisul - R$ 56.373,32 (cinquenta e seis mil, trezentos e setenta e três reais e trinta 

e dois centavos); Banri INVEST - R$ 400.675,20 (quatrocentos mil, seiscentos e 

setenta e cinco reais e vinte centavos); Banco do Brasil - R$ 2.725.863,42 (dois 

milhões, setecentos e vinte e cinco mil, oitocentos e sessenta e três reais e quarenta 

e dois centavos);  BB-RF CP DIF – sem valores disponíveis)  – SALDO TOTAL: R$ 

3.182.911,94  (três milhões, cento e oitenta e dois mil, novecentos e onze reais e 

noventa e quatro centavos); Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês de 

fevereiro/23, totalizaram os seguintes valores: Banri – INVEST - R$ 3.645,66 (três mil, 

seiscentos e quarenta e cinco reais e sessenta e seis centavos), BB- Fundo 

Automático – R$ 19.793,70 (dezenove mil, setecentos e noventa e três reais e setenta 

centavos), Banri - Renda Fixa – R$ 418,03 (quatrocentos e dezoito reais e três 
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centavos), Subtotal – R$ 23.439,36 (vinte e três mil, quatrocentos e trinta e nove reais 

com trinta e seis centavos). Atualmente, o COMID possui o valor em rendimentos no 

TOTAL de R$ 256.744,88 (duzentos e cinquenta e seis mil, setecentos e quarenta e 

quatro reais e oitenta e oito centavos), disponível para projetos próprios; 4. 2. O projeto 

do Oscar Pithan recebeu pareceres favoráveis pela comissão de avaliação de projetos 

e, ao ser submetido à votação na plenária, foi devidamente aprovado pelos 

conselheiros presentes; 4. 3. A servidora da Secretaria de Desenvolvimento Social, 

Carine Cheffer, esteve presente na reunião para apresentar a proposta para a LDO 

de 2024 relacionada ao COMID; o programa terá como objetivo atender os idosos do 

município por meio de orientações e atividades que envolvam as áreas da saúde, da 

educação, do esporte, da cultura e do lazer, em conjunto com o COMID e o orçamento 

previsto é de R$ 2.400.000,00 proveniente da destinação do IR; após discussão, todos 

os conselheiros concordaram com a aprovação da LDO 2024; 5. 1. O Presidente 

Jaime colocou em votação a proposta de alteração da Resolução COMID nº 22/2021 

(Art.7º, Par.4º) em que aumentaria, de um (01) para dois (02) anos, o prazo para que 

o Conselho possa utilizar seus recursos que não fazem parte da Destinação Dirigida; 

a proposta de alteração foi Aprovada; 5. 2. No início de março/23 foi realizada uma 

reunião entre representantes do COMID e o Reitor da UFSM, o Pró-Reitor de 

Extensão (Victor) e o Vereador Manuel Badke para tratar sobre a proposta de evento 

do Dia Mundial do Idoso que seria realizado no Campus da UFSM e em parceria com 

essa IES; a resposta estava na dependência do início da aulas.   Outro ponto abordado 

na reunião foi a possibilidade da cedência de uma sala do prédio da antiga reitoria 

para o Grupo Mexe Coração que, desde a obra inacabada do Bombril, está sem sede; 

as representantes do grupo relataram que estão em tratativas, aguardando que a 

UFSM e a Prefeitura Municipal formalizem a cedência da sala, mas que já a utilizaram 

por duas vezes durante a última semana; 5. 3. A conselheira Elizabeth informou que 

está marcada a primeira Roda de Conversa da OAB – COMID que tem como proposta 

reunir as autoridades competentes para debater problemas relacionados à população 

idosa do município com posterior construção de relatório; pretende-se também a 

instalação de um grupo de trabalho (GT) com vistas a solucionar esses problemas, 

com o chamamento do executivo. Dentre as autoridades/órgãos que foram 

convidados a participar estão: Ministério Público, Delegacia do Idoso, Defensoria 

Pública, Lar das Vovozinhas, Lar Vila Itagiba, Abrigo Oscar Pithan; a assistente social 

Luciana Mattivi do Vila Itagiba reforçou a importância da presença da Defensoria 
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Pública o que foi concordado; 5. 4. O presidente Jaime reforça a Campanha do 

Imposto Solidário, ressaltando o incansável trabalho do conselheiro Adilson Catto e 

pede que todos os conselheiros e participantes façam a sua parte na divulgação da 

campanha. O presidente lembra que todos devemos ser voluntários para educar o 

contribuinte no sentido de conscientizá-lo que ele pode determinar se a contribuição 

federal fique ou não na cidade; 6. a) Email recebido do Conselho Estadual do Idoso 

informando sobre a realização do Fórum Estadual do Idoso que ocorrerá no dia 

24/03/23 das 10 às 12h na Assembleia Legislativa do RS, com transmissão on-line; b) 

O conselheiro Juan Santini solicitou que o COMID faça um documento solicitando que 

a prefeitura refaça a contagem do número de vagas de estacionamento para idosos e 

que realize a fiscalização adequada das mesmas; c) Foi divulgada a data, o horário e 

o local da Conferência Municipal de Saúde para os participantes; 7. Nada mais 

havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Leticia S. Baisch, redigida e 

assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião que 

puderam assinar. 

 

 


